

Hassan Hajjaj, Attaché de Recherche - philosophie de l'action à IRTS Paca-Corse ; responsable de l'unité de formation 2 : philosophie de l'action au centre d'activité de l'intervention sociale. Titulaire d'une thèse de doctorat en sciences de l'éducation, option philosophie.

Le territoire à l'épreuve des langues et des cultures

Résumé

Une conception du territoire à partir d'une seule langue dominante est moins évidente dès lors que l'on y ajoute des langues hétérogènes. Les langues sont inséparables du territoire puisqu'elles sont à la fois sa matière, son laboratoire et son projet. Par ailleurs, la lecture du territoire tel que nous l'entendons aujourd'hui dans la littérature portant sur le travail social est une lecture simpliste. Il y a une représentation dominante qui simplifie et réduit le territoire à une forme de spatialité. Ce texte montre qu'il y a des tensions entre des temporalités différentes et qui posent le problème suivant : comment cohabiter un territoire à partir de cultures et des langues différentes ?